

Œnotourisme à Buzet : Nous avons testé pour vous la balade dans les vignes du château de Gueyze

Par Isabelle Bachelard | Mis à jour le 31/07/2020 à 12:59



Le vignoble du Château de Gueyze à Buzet.

Pour démontrer aux visiteurs son attention à la biodiversité, Les Vignerons de Buzet, la cave coopérative située entre Marmande et Agen, les entraîne à la découverte pédestre du vignoble du château de Gueyze.

À 18h, alors que le caveau des **Vignerons de Buzet** accueille normalement ses derniers clients, il y a des jours où, au contraire, les voitures se font plus nombreuses sur le parking. C'est ainsi chaque mercredi depuis le début de l'été, lorsque vacanciers et curieux se regroupent pour participer à une visite à pied d'une petite partie du vignoble des Vignerons de Buzet. Cette dynamique cave coopérative qui exploite la quasi-totalité de l'appellation Buzet, à mi-chemin entre Bordeaux et Toulouse. La visite dure 2h30 et parcourt moins de 3km, sans aucune difficulté.



Promenade et découverte du vignoble du Château de Gueyze à Buzet

Les visiteurs qui se sont inscrits par téléphone s'acquittent de leurs 7 € (gratuit pour les moins de 18 ans.) tout en profitant des derniers instants de fraîcheur du caveau en attendant le départ. Au bord de la Baise, en pleine terre gasconne, la température frôle parfois les 30 degrés en fin de journée. Chapeau et bouteilles d'eau sont recommandés aux promeneurs, venus en petits groupes de trois ou quatre, où les générations se mêlent.

Le vigneron qui accompagne le groupe se présente et donne le signal du départ : environ 25 personnes rejoignent leur voiture et suivent celle du vigneron qui les mène à travers les bois sur de charmantes routes ombragées.

Entre vignes et bois

À peine descendu de voiture, on est frappé par la beauté du paysage : vignes, arbres, sentiers, pentes douces à perte de vue, et toutes les teintes de vert. Pas une scorie dans le paysage, pas un bruit de moteur, on se sent coupé du monde, ce qui contribue à l'ambiance à la fois studieuse et bon enfant de la visite.

Les accompagnateurs ont l'air content de partager : le vigneron aime son métier et l'explique avec les mots de tous les jours, son acolyte est un connaisseur du territoire, qui complète ses explications par des détails sur la géologie et le paysage.

On vous incite à observer le sol, la taille des cailloux ou leur absence, l'herbe qui pousse ou pas entre les rangs. Très vite, on comprend mieux le choix des cépages, la nature du relief et les raisons de



Sentinelles de la bio-diversité

À mesure que l'on chemine dans le vignoble, le paysage est toujours aussi superbe, tandis que les deux guides se relaient pour expliquer les actions mises en place par les viticulteurs de Buzet pour cultiver de beaux raisins sur des terres en bonne santé.

Il y a les nichoirs à oiseaux, les ruches qui abritent plus de douze espèces d'abeilles, les graminées semées entre les rangs, les haies qui ont été replantées pour alterner avec les vignes et même un haut-parleur qui diffuse deux fois par jour une "musique" dont les fréquences sont destinées à freiner l'esca, une maladie qui attaque les bois et finit par faire mourir les pieds de vigne.

Pour les 160 vigneronnes regroupées au sein de la coopérative, l'idée n'est pas de produire du miel pour le vendre, mais d'étudier le milieu pour le respecter. Tous ces éléments, animaux comme végétaux, sont des sentinelles qui attestent du niveau de biodiversité, car on le sait, les abeilles et les chouettes disparaissent en milieu pollué.

Dégustation à l'ombre

La visite se termine par une longue descente entre haies bocagères et vignes. On se dirige vers un ancien hameau, avec clocher roman, grange et une petite halle bienvenue pour s'asseoir. On se rafraîchit avec de l'eau avant de déguster quelques vins parmi les nombreuses cuvées de la Cave.

La visite peut aussi avoir lieu sur le domaine de Lhiot, à Saint-Pierre-de-Buzet. Et si vous manquez les visites du mercredi, sachez que vous pouvez arpenter le vignoble de Gueyze sans vigneron grâce à un parcours de geocaching intitulé "Le Peuple des coteaux" (3 km) sur l'application mobile gratuite Terra Aventura.

